



A las Comunidades y Administraciones Locales de los Cantones de Bagaces y Cañas, Provincia de Guanacaste, Costa Rica

Enero 2023

Con la misión de cumplir con un proceso que empodere a cada comunitario y a cada miembro relacionado que integre las instituciones pertenecientes a las Administraciones Locales, sean escuelas, asociaciones varias y agencias locales, las cuadrillas de San Ramón, Miravalles y Cañas hemos decidido unirnos para crear una brigada de bomberos forestales que no solo brinde una respuesta a la emergencia en nuestros cantones, si no que mantenga el año entero realizando actividades que resultan incluso más importante que el combate del fuego mismo. Nos referimos a estimular un comportamiento diferente, una comprensión más profunda de nuestro entorno, los hechos que determinan nuestra actualidad, lo que podemos hacer para evitar desastres, pero más importante es dejar un mejor lugar para el futuro, resiliente y saludable que contribuya social, económica y políticamente.

Dado los sucesos climáticos en nuestra región, es imperativo un trabajo anual que permita: **Primero**, estar presente en las comunidades que han tenido mayor ocurrencia de incendios forestales en los últimos años. **Segundo**, desarrollar un esquema progresivo, permanente y constante con la finalidad de lograr la adaptación y mitigación a los efectos del cambio climático. **Tercero**, dotar a las comunidades de competencias bajo las áreas de: educación, intervención, prevención y respuesta a la emergencia. **Cuarto**, estimular un modelo circular, innovador y sustentable para que las comunidades puedan participar en sus propias soluciones de acuerdo a las problemáticas locales.

Para ello, se ha determinado un calendario anual de actividades que contempla las áreas en el punto tercero:



Nuestra motivación nace en la búsqueda de un modelo que impacte de forma explícita y real en los espacios y las personas, que el común denominador sea nuestro planeta y por supuesto, poner en práctica un modelo reconocido, para ello, contamos con el apoyo de Wildfire FT, agrupación que convoca diversos profesionales de diferentes partes del planeta para dar soluciones relacionadas con el cambio climático a través de la presencia, uso, manejo y consecuencias del fuego, cuyo modelo es reconocido por la Global Fire Monitoring Center, agencia forestal de la Oficina de las Naciones Unidas para la Reducción del Riesgo de Desastres.

Desde ya, apelamos por su disposición y deseos de ser parte de este modelo, único en la región y con el deseo de trascender y proyectar nuestras acciones más allá de nuestras visiones, como un modelo y ejemplo global.